

## Careum Congress 2014

17./18.03.2014, Basel

«Machtfaktor Patient 3.0» Patienten verändern das Gesicht des Gesundheitswesens

«The power of patients 3.0» Patients are changing the face of healthcare

### Prof. Richard Osborne, BSc, PhD

---

Chair of Public Health, NHMRC Senior Research Fellow, School of Health and Social Development  
Deakin University, Melbourne, Australia / Lehrstuhl für Öffentliche Gesundheit, NHMRC Senior Research  
Fellow, School of Health and Social Development, Deakin University, Melbourne, Australia

#### Curriculum Vitae (english)

In 2012, Professor Osborne's research program was ranked by the NHMRC as one of Australia's Top Ten for his work in co-creating health reforms with citizens, clinicians, funders and policy makers. He uses grounded approaches to develop implementable patient-centred tools and models of care - all of these are developed through deep engagement with the community. He is a recognised international leader in health literacy and chronic disease self-management. He led the development of widely used tools for understanding and evaluating chronic disease self-management programs (e.g. The heiQ) and the new multi-dimensional Health Literacy Questionnaire (HLQ). He is Chief Investigator of the Australian Research Council-funded Ophelia (OPTimising HEalth LIterAcy: [www.ophelia.net.au](http://www.ophelia.net.au)) program in Victoria where his team is developing a health literacy response framework for the State of Victoria in Australia. He currently collaborates with researchers and government agencies in the EU, Asia, Africa and North and South America. He has over 130 peer reviewed publications and a research grant income of over \$17M.

#### Curriculum Vitae (deutsch)

2012 zählte der australische National Health and Medical Research Council (NHMRC) das Forschungsprogramm von Prof. Osborne wegen seiner Arbeiten zur gemeinsamen Entwicklung von Gesundheitsreformen durch Bürger, Kliniker, Kostenträger und Politiker zu den zehn wichtigsten Forschungsprojekten in Australien. Prof. Osborne nutzt fundierte Ansätze zur Entwicklung praktikabler, patientenzentrierter Versorgungsinstrumente und -modelle, die alle in enger Verzahnung mit den Bürgerinnen und Bürgern entstehen. Prof. Osborne nimmt eine international anerkannte führende Position in den Bereichen Gesundheitskompetenz und Selbstmanagement chronischer Krankheiten ein und leitete die Entwicklung weithin verwendeter Instrumente zum Verständnis und zur Bewertung von Selbstmanagement-Programmen bei chronischen Erkrankungen (z.B. heiQ) sowie des neuen mehrdimensionalen Fragebogens zur Gesundheitskompetenz (Health Literacy Questionnaire - HLQ). Prof. Osborne ist der wissenschaftliche Leiter des vom australischen Research Council geförderten Programms Ophelia (OPTimising HEalth LIterAcy: [www.ophelia.net.au](http://www.ophelia.net.au)), in dessen Rahmen sein Team für den australischen Bundesstaat Victoria ein Projekt entwickelt, das sich damit befasst, wie man den Gesundheitskompetenzbedürfnissen der Bevölkerung Rechnung tragen kann. Er arbeitet zurzeit mit Wissenschaftlern und staatlichen Stellen in der EU, in Asien, Afrika sowie Nord- und Südamerika zusammen. Prof. Osborne hat über 130 einem Peer Review unterzogene Arbeiten veröffentlicht, und seine Forschungstätigkeit wird mit AUD 17 Millionen gefördert.